

EL BALEAR

DIARIO DE LA TARDE.

Redaccion y Administracion: Union 15.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año V.

Palma Lunes 6 de Setiembre de 1886.

Núm. 1374.

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 5 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon. 4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO-CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma a Manacor y La Puebla 7'30 mañana, 2 y 4'30 (m.) t.—De Manacor a Palma 3 (m.), 7'30 m. y 5'45 t.—De La Puebla a Palma, 7'55 mañana y 5'55 t.—De La Puebla a Manacor, 7'30 m. y 5'45 tarde.—Tren periódico.—Días de mercado en Luca.—De Luca a Palma, 2 tarde.

LA RESTAURACION

EN BULGARIA.—IMPRESIONES DE LA PRENSA Y DE LOS CORRESPONSALES.

El príncipe Alejandro está otra vez sentado en su trono de Bulgaria. Las jornadas que ha hecho desde que se libró de sus carceleros, ha sido á través del territorio rumano y de su propio territorio, un paseo triunfal en que ha recogido efusivas muestras de cariño, que pueden ser compensacion suficiente de las injurias recibidas de parte de los agitadores. La revolucion, bajo este punto de vista, no ha servido más que para reavivar de manera asombrosa las simpatías del pueblo búlgaro y de la Europa imparcial hacia un príncipe que supo demostrar sobriedad de espíritu en los días esplendorosos de su triunfo, y que ha sabido manifestar en las horas de infortunio fortaleza de ánimo.

La revolucion ha sido completamente derrotada, y á pesar de la desautorizacion de Bismarck, el príncipe Alejandro ha restablecido con un arranque viril de su carácter el «statu quo ante.» Las impresiones de los corresponsales españoles son hoy poco tranquilizadoras, pero la prensa inglesa trae noticias más optimistas. Además, en la lectura de los periódicos de Londres se ven comprobados algunos hechos de la mayor importancia. El rey de Servia, por ejemplo, no solo ha demostrado en los sucesos de Bulgaria gran interés por la restauracion del príncipe Alejandro, como acusan los telegramas, lo cual podía obedecer sencillamente á sentimientos monárquicos, sino que ha declarado que en cuanto el príncipe volviera á su trono, olvidando pasados agravios, reanudara Servia sus relaciones diplomáticas y amistosas con Bulgaria.

Si la declaracion no ha obedecido á generosos y momentáneos impulsos del rey Milano, podría quizás cambiar la faz de las cosas. La reanudacion de amistosas relaciones entre Servia y Bulgaria, podía ser el principio, así á lo menos lo consideran acreditados periódicos de Europa, de una federacion de los pequeños Estados de los Balcanes, considerada por los estadistas de Oriente como salvaguardia contra la absorcion de esos pequeños Estados, por los imperios de Austria y Rusia.

La Puerta, á pesar de las últimas impresiones comunicadas por el telégrafo, al decir del Times, ha modificado mucho su primera actitud con respecto al príncipe. Quiere el sultán inaugurar una política de conciliacion con Alejandro, y espera el Times que los consejeros del sultán le ayudarán en este camino. Las potencias mismas, es decir, Rusia y Alemania, de que en última instancia depende el restablecimiento del *statu quo*, están más benévolas con el esforzado príncipe. Restaurado Alejandro por la voluntad de su pueblo, Rusia no intervedrá sino á consecuencia de hechos que justifique la intervencion y la prudencia del pueblo y de los gobernantes búlgaros, evitarán cuidadosamente todo pretexto.

Creen algunos periódicos en la posibilidad de una reconciliacion entre el Czar y el príncipe; y aunque otros califican de excesivamente optimistas estos juicios, todos conceden gran significacion á las siguientes palabras del Norte, periódico inspirado directamente por la cancilleria rusa: «La situacion queda dominada por la necesidad de evitar en Sofia escenas de desorden, que puedan fomentar ideas de venganza en Servia, y producir reclamaciones helénicas.» Palabras que parecen indicar la resolucion de Rusia de no intervenir, si el orden no se altera, en Bulgaria.

De todos modos, el éxito de la restauracion consumada depende en gran parte de la conducta del príncipe, y esto es una garantía para los que concen las altas dotes de Alejandro. Tiene este príncipe muchas dificultades que vencer, de las cuales no es la menor la division que se ha iniciado en los partidos búlgaros.

Karaveloff, cuya lealtad estuvo puesta algunos días en tela de juicio, se ha separado en la obra de la restauracion.

Estos políticos disintieron en los medios de llevar á cabo la restauracion. Karaveloff queria realizarla con ayuda de Rusia y Stambuloff quiso darle carácter exclusivamente nacional. La tendencia del último es la que ha dominado en los hechos y en el animo del príncipe pero Karaveloff puede ser mal enemigo, ayudado por Rusia, si se pone resueltamente en frente de la restauracion.

DUELO REPUGNANTE.

Ha tenido lugar en las cárceles de Serranos de Valencia el domingo, á las cinco de la tarde, entre dos criminales allí confinados, llamados el «Ferneret» y el «Compare», valenciano el uno y malagueño el otro, y los dos buenas firmas entre la canalla del bronce.

Hé aquí cómo refiere el caso un periódico local.

«Qué cuestion mediaria entre ellos, se ignora, pero es seguro que, sin proferir palabra ni dar á entender su propósito, se trasladaron á la pieza de San Vicente, que les pareció más desocupada, y armado el «Ferneret» de un descomunal cuchillo, y el «Compare» de una navaja de inmejorables condiciones longitudinales, se acometieron como dos fieras, sin chistar, no oyéndose otro ruido que el de los golpes parados ó recibidos. Pero subieron con precipitacion el alcaide y desarmados, se lograron separarlos y desarmarlos y evitar que se mataran; así quedaron ambos heridos, el «Compare» de un tajo en la cara que le partió una mejilla, y el otro, de cosa parecida.

El doctor Niño, de la Casa de Casa de Socorro, que acudió á curarles, hizo de las sesiones pronóstico reservado.

El juzga de guardia acudió á instruir las oportunas diligencias, y á indicacion del forense, se dispuso que ambos sujetos fueran trasladados á los calabozos del Hospital.»

PARIS, PUERTO DE MAR.

Desde há mucho tiempo, la idea de convertir á Paris en un gran puerto de mar ha preocupado á los hombres más eminentes de Francia, como Sully, Vauban, Napoleon I, y á ingenieros tan ilustres como Berigny de Lamblardie, Geddet, Frenel y Prony, que han estudiado esta cuestion y propuesto soluciones diversas.

Estos proyectos pueden resumirse de la siguiente manera. Profundizando, dragando el Sena; haciendo en él canales esclusas; abriendo pozos artesianos en las inmediaciones del rio para que con su caudal de aguas aumenten las de éste. Construyendo, en fin, barcos especiales para la travesía.

Todos esos proyectos han fracasado. No respondian á las exigencias de la navegacion de alto bordo, necesaria para hacer de Paris un puerto como Londres ó como Amberes, que traiga buques de gran porte hasta los muelles ó docks de la poblacion, y que haga de esta un gran centro comercial, como ya es un gran centro industrial y manufacturero.

Hoy se estudia con afan este problema por algunos de los ingenieros más distinguidos de la nacion vecina; y si llega á resolverse, el gobierno de la república está resuelto á facilitar cuantos recursos sean necesarios, á fin de convertir la capital de Francia en un gran centro y depósito comercial capaz de competir con los primeros del mundo.

No hay que decir, si esto se lleva á cabo, de que manera cambiara la fisonomía de Paris y cuanto no aumentara su ya enorme riqueza.

EN EL CANAL DE LA MANCHA.

Un rival del capitán Boyton acaba de franquear el Canal de la Mancha en un aparato de su invencion.

Se trata de una barquilla hecha con tela impermeable, con cuatro bolsillos que se hinchan por medio de un fuelle. Un palo ligerísimo, una vela y un par de remos constituyen todo el mecanismo motor.

En todo esto nada hay de particular que merezca especial mencion; pero el mérito de la barquilla consiste en que, tanto ella como su aparejo, se doblan con la misma facilidad que un pañuelo, y cabe dentro de un saco de noche.

SUCESOS DE BULGARIA.

Amenazas de Rusia.

Londres 31.

El corresponsal del *Morning Post* en Constantinopla telegrafia á su periódico gravísimas impresiones.

Dice el corresponsal, que Nelidoff, el embajador de Rusia en Turquía, celebró ayer tarde una entrevista prolongadísima con Said-baja, el ministro de Negocios extranjeros del sultán.

En la conferencia, el embajador ruso aludió á la probabilidad de una ocupacion de la Bulgaria por tropas rusas.

Además, dijo textualmente: «Si á consecuencia del triunfo de la contra-revolucion tocan á un solo cabello de un súbdito ruso en Bulgaria, Rusia se verá obligada á intervenir en el acto.» (De *El Imparcial*.)

Un mensaje del rey de Servia.

Londres 31.

Tan pronto como el rey de Servia ha tenido aviso de que el príncipe Alejandro había entrado en Bulgaria, ha dirigido el siguiente despacho telegráfico á su antiguo enemigo:

«Quiero apresurarme á hacer llegar á Vuestra Alteza la expresion de mi horror contra el complot que han dirigido contra Vuestra Alteza unos traidores, y el júbilo con que veo vuestro regreso á Bulgaria. Vuestro amigo, Milan.»

Este mensaje no puede ser más significativo, por tratarse de un aliado y protegido de Austria.—(De *El Imparcial*.)

Programa del príncipe.

Londres 31.

El príncipe Alejandro ha dirigido una proclama al pueblo y al ejército de la Bulgaria y la Rumelia, confirmando los actos realizados por la regencia, expresando su gratitud á la nacion búlgara, y rogando á Dios que envíe sus bendiciones á su pueblo á su patria.—(De *El Imparcial*.)

Los fugitivos y Rusia.

Bucharest 31.

Han sido halladas cantidades de mucha consideracion en poder de los revolucionarios búlgaros, lo cual acaba de revelar que Rusia fué quien compró á los autores del complot.

Durante toda la noche última la le-

gacion de Rusia en esta capital no ha cesado de comunicar telegráficamente con San Petersburgo.

El motivo de estas largas consultas es la presencia en Bucharest de Kessia-kof, el tesorero de la conspiracion, y de otros dos fugitivos búlgaros que han venido aquí, y á los cuales el gobierno rumano significó ayer mismo su deseo de que salgan de Rumania.

El acto del gobierno rumano ha sentido muy mal en la legacion rusa.—(De *El Imparcial*.)

El canceller de Rusia.

Londres 31.

Van ya siendo conocidas las opiniones del canceller ruso respecto á los asuntos de Bulgaria.

Mr. Giers se muestra profundamente resentido con el príncipe Alejandro, á quien acusa de ser el causante de los sucesos que se han desarrollado en aquel pais.

Acusa á Inglaterra de buscar toda clase de pretextos y de aprovechar todas las ocasiones para mortificar á Rusia.

Niega el canceller que hubiese tenido conocimiento anticipado de la revolucion búlgara.

Estas declaraciones, unidas á otros sintomas que se observan en la prensa rusa, despiertan recelos respecto á los propósitos del gobierno del Czar.—(De *El Imparcial*.)

Berlin 1.º

La cuestion búlgara continúa preocupando la atencion pública, por más que los órganos ministeriales alemanes sostienen que dicho asunto no incumbe para nada á Alemania.

La prensa se pregunta cuál será la actitud que adoptará Rusia.

El redactor de un periódico de esta capital celebró ayer una conferencia con el ministro ruso señor Giers.

Interrogado éste acerca de la politica que se proponia seguir Rusia, dijo que dicho imperio no intervendría en Bulgaria si se mantenía el orden en aquel principado, pero esto no parece probable á juzgar por lo que aseguran los periódicos de San Petersburgo.

Sostienen éstos que la guerra civil es inminente en Bulgaria é insisten en la necesidad de poner cuanto antes remedio á una situacion peligrosa para la paz europea.

Los telegramas que reciben de Bulgaria son poco explícitos; pero hay motivos para creer que el príncipe Alejandro tropieza con algunas dificultades, dada la division de los partidos, y sobre todo la actitud de Karaveloff, hasta ahora bastante ambigua.

LA ABDICACION

DEL PRÍNCIPE ALEJANDRO.

La última version, ya depurada de errores, de los sucesos de Bulgaria la noche del destro namiento, es la siguiente.

El 14 de este mes el capitán Bandero, ministro interino de la Guerra, mandó á Sliviniza dos batallones del regimiento Alejandro, que eran fieles al príncipe, y mandó que fuera á Sofia el regimiento de Kustendil, que estaba en el complot.

A las dos de la mañana del viernes, el comandante del regimiento de Kustendil, Stojanof, y el comandante Gruef, director de la escuela militar, iniciaron el movimiento. Los consulados inglés y alemán, la casa de Karaveloff, la del coronel Corvin, jefe de la guardia de palacio, y la del Sr. Menges, secretario y tesorero del príncipe, fueron ocupadas por dos destacamentos.

En seguida un batallon del regimiento de Kustendil se puso en marcha hacia el edificio en que se alojaba el regi-

miento Alejandro. Sorprendió á la guardia, desarmó á los soldados, y cerró las puertas.

Mientras tanto, el palacio del príncipe fué cercado. El comandante de la guardia estaba en el complot, y no permitió que su gente hiciera resistencia. Un destacamento de cadetes quiso penetrar en palacio, pero le salieron encuentro en el vestibulo algunos soldados de la guardia; trabóse entre las dos fuerzas una ligera escaramuza, de la que resultaron heridos tres individuos de la guardia, que al fin tuvo que reunirse al número.

El príncipe, que ya dormía, se despertó sobresaltado al ruido, se vistió rápidamente, y estaba á punto de salir de su habitación, cuando penetraron tumultuosamente los alumnos de la Escuela militar, con bayoneta calada y gritando: «Dolu Kucz!» ¡Abajo el príncipe! y pidiendo á éste su abdicación.

El príncipe pidió que le presentaran á los jefes, y en efecto, en aquel momento se presentaron el comandante Gruef, y los capitanes Patsof y Dimitrief, medio borrachos y con revólver en mano, pidiendo al príncipe que abdicara. El comandante Gruef arrancó una hoja del libro destinado á registro de las visitas y trazó apresuradamente algunas palabras en aquella hoja.

El príncipe cogió el papel, diciendo que no podía leer lo que contenía, y sin mirarlo siquiera escribió debajo:

Boya spasi Bulgaria—Alexander (Dios salve á Bulgaria—Alejandro!) Sin embargo de esta versión, que es la más acreditada en la prensa, el *Times* dice que el príncipe Alejandro no llegó á abdicar. Luego el príncipe fué llevado al ministerio de la Guerra que está cerca de Palacio, y á las cinco de la mañana se le obligó á entrar con su hermano en su carruaje, y precedido de una escolta fué llevado al monasterio de Estropol en los Balkanes. La escolta tenía orden de matar al prisionero á la menor tentativa de fuga.

El príncipe estuvo en el monasterio toda la tarde del domingo y la mañana del lunes; por la tarde se le llevó á Rahova, donde le aguardaba su *yach* ocupado por cuarenta alumnos de la Escuela militar que rodeaban el camarote del príncipe. El martes, á las cuatro de la tarde, llegó el príncipe á Reui, donde estuvo prisionero de Rusia hasta el jueves, y no fué puesto en libertad sino á condición de que iría á Lemberg sin atravesar á Rumania es decir, dando un rodeo.

Los otros hechos hasta el momento de volver el príncipe de Bulgaria á ponerse al frente de la contra-revolucion, donde está ahora no están todavía bien comprobados.

LOS JESUITAS EN EL PERÚ.

Entre ciertos elementos de Lima hallanse muy soliviantados los ánimos contra los jesuitas, celebrándose reuniones públicas á las que han concurrido en gran número los estudiantes de las Universidades, para pedir la expulsión de los individuos de dicha orden, cuyo número en el Perú no pasa de veintitres. En contra de estas reuniones, han celebrado otras las principales damas de Lima, las cuales se presentaron al presidente, Sr. Cáceres, á interceder en favor de las padres. Las damas obtuvieron una acogida muy favorable del primer magistrado.

La causa de esta animosidad contra dicha orden es el haberse puesto de texto en el colegio de jesuitas de Lima, un epítome de historia donde no se trata muy bien á ciertos héroes legendarios del Perú.

El colegio de jesuitas de Lima está situado en un edificio cuyo uso le fué cedido por el gobierno en 1860 á cambio de la enseñanza gratuita de algunos jóvenes designados por el gobierno, y en punto á instrucción, es uno de los buenos institutos con que cuentan los jesuitas.

Paris 31.

No parece confirmarse la noticia publicada por la prensa inglesa de que Alemania está realizando grandes armamentos.

Rusia observa una actitud muy reservada sobre la cuestión de Bulgaria.

Se ha dicho que se notaba movimiento de tropas en la Besarabia; pero nada se puede asegurar, dada la dificultad de las comunicaciones telegráficas en Rusia

donde los despachos, incluso los de carácter familiar son objeto de la censura más suspicaz.

Méjico 31.

El presidente de la república mejicana ha invitado á las autoridades del país á obrar con circunspeccion en la formación de causas contra los extranjeros:

Roma 31.

La prensa italiana se congratula calurosamente de la recepcion que son objeto sus representantes en España, á cuya nacion saludan con fraternales demostraciones de simpatía.

Los periódicos publican numerosos despachos de Barcelona detallando los obsequios de que han sido objeto los periodistas italianos.

Londres 31.

Cámara de los Comunes.—Continúa la discusión sobre la contestación al discurso de la Corona.

Se desecha por 201 votos contra 125, una enmienda oponiéndose á la anexión de Birmania á Inglaterra.

Nueva-York 31.

La policía de Chicago ha detenido hoy á tres anarquistas, apoderándose además de un depósito de armas.

Paris 31.

Anoche hubo una funcion de gala en el teatro de la Opera con motivo de celebrarse el centenario del nacimiento del célebre profesor frances Chevreul.

Paris 31.

Anoche hubo una funcion de gala en el teatro de la Opera con motivo de celebrarse el centenario del nacimiento del lebrare profesor frances Chevreul.

El venerable anciano asistió á la representación en el palco del presidente de la República acompañado de sus hijos, nietos y biznietos.

Despues de tocarse la sinfonía de la *Mutta de Portici*, el actor Sr. Sylvain colocó una corona de laurel al pié del busto que se hallaba junto al escenario.

Entonces el Sr. Chevreul se levantó, y adelantándose dió las gracias y saludó á los espectadores, los cuales prorrumpieron en estrepitosos aplausos.

Paris 1.º

Anoche se celebró con mucho entusiasmo en Paris el centenario del célebre profesor Chevreul.

En la calle de este nombre en el barrio de San Antonio hubo una fiesta popular. En la casa ayuntamiento se verificó un banquete de 350 cubiertos, asistiendo los ministros Sres. Boulanger, Devette, Goblet y Floquet y el general Pittié.

Fué una fiesta sin precedentes espontánea y sin carácter político.

Desde los radicales hasta los conservadores estuvieron de acuerdo para rendir un tributo á una gloria de la ciencia pura y desinteresada.

Los ministros Sres. Floquet y Globet pronunciaron discursos al iniciarse los brindis, que fueron calurosamente aplaudidos.

Despues del banquete se verificó una retreta con antorchas.

Numeroso gentío invadía las calles del tránsito.

Las músicas se dirigieron al gobierno militar de Paris, delante de cuyos balcones dieron una serenata.

La muchedumbre dió algunas vivas á Boulanger y al ejército.

En el Museo se celebró tambien con entusiasmo el centésimo cumpleaños de su ilustre director.

—Ha sido desembarcado en Barcelona por encontrarse atacado de enagenación mental, el jefe de la armada que iba destinado á Filipinas.

Desde Barcelona ha sido conducido á Cádiz, donde los médicos le sujetarán á un escrupuloso reconocimiento.

Paris 30.

Se sigue hablando del estado de salud del Sr. Grevy, que muchas personas que han visto á este suponen bastante delicada.

Paris 30.

El periódico conservador el *Gaulois* da cuenta hoy de una conversacion con el Sr. Martos.

El presidente del Congreso, segun el *Gaulois*, dijo que las actuales condiciones de España son excelentes; que el ministerio Sagasta es ahora más homogéneo que antes de la salida del Sr. Canacho; que el ejército es profundamente adicto á la monarquía; que los republicanos estarán irremediamente divididos, y por fin, que el acuerdo entre la izquierda dinástica y el Sr. Sagasta, es casi un hecho.

Berlin 30.

El rey de Portugal ha salido hoy de

esta capital, dirigiéndose á Dresde.

Berna 30.

En varios puntos de Suiza se han sentido hoy ligeros temblores de tierra.

Viena 30.

Cerca de esta capital ha ocurrido una terrible desgracia por haber chocado dos trenes de viajeros.

Hasta ahora hay noticias de siete muertos y 22 heridos.

Paris 30.

Mañana regresará á esta capital el general Boulanger que ha ido á inspeccionar las fuerzas de caballería concentradas en el campamento de Chaloux.

Paris 30.

El periódico *La Defense* publica hoy un despacho de Roma anunciando que el Papa aceptando la proposición de Francia, ha resuelto enviar á Pekin la mision temporal á un legado encargado de estudiar de concierto con el gobierno chino y la legacion de Francia las condiciones para la organizacion ulterior de una representación permanente de la Santa Sede en el Celeste Imperio.

Añade que el legado será Monseñor Agliardi.

Roma 30.

El conde de Rascon, ministro de España en la corte del Quirinal, asistió ayer á una fiesta que se dió en el Tivoli con motivo de inaugurarse el alumbrado eléctrico en toda la ciudad.

Hubo un gran banquete, en el cual, el conde de Rascon se sentó á la derecha del ministro Sr. Grimaldi, quien dijo que tenia sumo gusto en ver á su lado al ministro de España, sobre todo cuando la prensa italiana ha obtenido tan cordial acogida en esa Peninsula.

Las personas que asistieron al banquete prorrumpieron en entusiastas vivas á España.

Santander 30.

Hoy ha llegado á este puerto, procedente de la Habana, el vapor correo de la compañía Trasatlántica «Ciudad de Cádiz», conduciendo 69 pasajeros de carácter oficial y 212 particulares.

HUELGA DE ALBAÑILES.

Segun telegramas de Barcelona, continúa en aquella capital la huelga de los albañiles.

El número de los que hasta ahora se han negado á trabajar, asciende á ocho mil.

Piden la reduccion de una hora de trabajo.

La policía ha hecho algunas prisiones entre los instigadores de la huelga.

Hoy habrán celebrado los patronos una reunion en el Fomento de la Producción Nacional, á fin de deliberar acerca de la actitud que deben adoptar ante el presente conflicto.

«LE TEMPS» Y LA POLÍTICA

EN ESPAÑA.

Londres 30 (8'42 noche).—*Le Temps* en su *Boletín del día*, se ocupa hoy extensamente de los asuntos de España, tratando de explicar (aunque no con mucha fortuna) las afirmaciones que publicó hace días sobre la situación política de ese país.

Recuerda *Le Temps* que anunció hace tiempo la dimision del general Salamanca del cargo de director general de administracion militar, á cuya dimision siguió la del general Reina, que ocupaba un destino de igual categoría.

Despues que abandonaron sus posiciones oficiales, estos jefes del ejército se han inclinado hácia el partido obrero.

Los generales López Domínguez y Salamanca—añade—han visitado á la Reina Regente, exponiéndola la situación del ejército, y han salido muy complacidos de las atenciones que con ellos ha tenido S. M.

Estas consultas entre el Soberano y los generales más populares son muy comunes en España, segun *Le Temps*, desde la era de los pronunciamientos.

Fijándose principalmente en la actitud del general Salamanca, que parece ser el principal objetivo del articulista, hace mención de su entrevista con un redactor de *El Resumen*, extrañándose de que los periódicos oficiosos y los independientes censuren que el geneal Salamanca quiera intervenir en la política cuando desde la instalacion de la Regencia está comprobada la inmixtion continua del general Martínez Campós en los negocios públicos, lo cual es una

cosa muy natural en un país donde el ejército forma el cuarto poder del Estado.

Y esta importancia del ejército es motivo de que se mire con inquietud que el gobierno excluya de los puestos elevados que existen en el ministerio de la Guerra á los generales de ideas liberales, que tienen más influencia que los conservadores sobre los 22.000 oficiales que hay en el ejército.

Si se considera á Cánovas como el único sucesor de Sagasta, es solo para evitar que, por la rivalidad entre los generales liberales, pudiera alguno sublevarse como Prim.

Esta posibilidad constituye un peligro digno de atencion; peligro que la Reina Regente, con gran tacto, se esfuerza en conjurar.

«*Le Temps*» dice, aludía ese peligro con intension de hacer comprender á la prensa madrileña que se equivoca en su acusacion á Francia: que Francia no favorece la revolucion de la Peninsula, pues aunque faltaran las reglas del derecho internacional y los deberes que impone una buena vecindad, las relaciones enteramente cordiales que existen entre los gabinetes de Paris y Madrid, bastarian para impedir una complicidad, dice, que no está en nuestros hábitos ni en nuestros intereses.—(De *El Imparcial*.)

Paris 30.

El periódico ministerial el *Temps* contestando á las insinuaciones de ciertos periódicos españoles, declara que Francia no hace nada para favorecer la revolucion en España.

Añade, que aparte de las reglas del derecho y de la buena vecindad, las relaciones comerciales que median entre ambos gobiernos bastaria para impedir una complicidad que no está ni en las costumbres ni en los intereses de Francia.

PALMA.

LA LLEGADA DEL SR. OBISPO.

EN EL MUELLE.

Cuando hemos llegado allí esta mañana á eso de las seis, no era mucha todavía la concurrencia que se notaba. Sin embargo ya hemos encontrado al Sr. Gobernador de la Provincia.

Parejas de la Guardia civil y municipal montadas, estaban distribuidas en los sitios convenientes para impedir la aglomeracion desordenada de gente y carruajes.

Otras parejas á pié y el cuerpo de orden público, estaban en la última esplanada.

Poco á poco han ido llegando las primeras comisiones. Así que el vapor *Union* ha ganado el cabo de *Calafiguera* un repique general de campanas en todas las parroquias, lo ha anunciado al vecindario y entonces ha sido notable la afluencia hácia el muelle de un numeroso gentío ávido de conocer y saludar al nuevo prelado.

A las seis y media el vapor doblaba la punta de Porto-Pi y á las siete poco más ó menos fondeaba en su sitio de costumbre.

Antes de que tal sucediera se habian embarcado en la falúa de la Direccion de Sanidad del puerto, el Sr. Gobernador, el Sr. Alcalde y algunas otras autoridades que han logrado cumplimentar al Ilmo. Sr. Cervera antes de que desembarcara.

**

EL TRÁNSITO.

Cuando el Sr. Obispo ha dejado el vapor, se han adelantado para recibirle las comisiones designadas, de las cuales publicamos el sábado las más importantes.

Cambiados los saludos y muestras de atencion y deferencia han subido todos á sus carruajes, y precedida por dos guardias municipales á caballo la comitiva ha emprendido su marcha hácia la Catedral.

Así el nuevo malecón del muelle como la Riba: así la acera del edificio de Guardia costas, como la del cuartel de caballería, estaban materialmente ocupadas por una numerosa multitud.

En el Mirador, y en lo alto de la Muralla se veía negrear tambien una compacta fila de cabezas humanas, sombreada como en los balcones de las calles de tránsito por abanicos y sombrillas multicolores.

En la comitiva hemos llegado á contar unos cincuenta carruajes que representaban á las familias más pudientes y arraigadas de esta ciudad.

El Ilmo. Sr. Cervera contestaba á los respetuosos saludos de la multitud, dándole la bendición.

La comitiva ha entrado por la calle de la Marina, y subiendo por la calle del Conquistador, de Palacio y plaza de la Seo, se ha detenido en la Catedral.

EN LA CATEDRAL.

Aquí es donde verdaderamente ha habido más afluencia y se han visto en mayores apreturas los concurrentes.

Su Excia. Ilma. se ha parado en la Catedral para orar un momento y el gentío ha invadido aquellas imponentes bóvedas, con una precipitación verdaderamente esteril por que así que ha vuelto á bendecir al pueblo el Sr. Obispo ha salido por la puerta del Mirador dirigiéndose en Carruaje á la casa del Excmo. Sr. Conde de Rótora.

Poco despues se dispersaba la gente marchándose cada uno á sus quehaceres, satisfieha esta natural curiosidad de conocer al nuevo Pastor que nos ha sido designado.

La Redacción de EL BALEAR tiene el singular placer de consignar estos datos como nuestra de la atención merecida que nuestra ciudad ha sabido otorgar á su nuevo Prelado, cabiendonos además la alta honra de saludarle con la más sincera bienvenida á esta Diócesi.

En las elecciones de Diputados provinciales, verificadas ayer, obtuvieron los distintos candidatos el resultado que va á continuación:

Distrito de Manacor.

- D. Pedro Antonio Servera. 5.069 votos
- » Miguel Reus 4.908 »
- » José Socías y Gradolí. . 5.494 »
- » Juan Burgués Zaforteza 4.831 »

Distrito de Menorca.

- D. Manuel Guasp. 837 votos
- » José Vidal y Rubi 841 »
- » Francisco Morillo. 856 »
- » Francisco Amengual. 860 »

Distrito de Ibiza.

- D. Mariano Canals 1.503 votos
- Faltan aun algunos datos de Menorca é Ibiza.

El triunfo de nuestros candidatos ha sido completo en las tres islas, y al dar las gracias mas en nombre de nuestro partido, á nuestros queridos amigos políticos de los respectivos distritos, por el decisivo apoyo con que han favorecido la candidatura del partido liberal monárquico, enviamos nuestra felicitación á los Diputados electos Sres. Servera, Reus, Socías y Gradolí, Guasp, Vidal, Canals y Morillo, que hacemos extensión al conservador Sr. Burgués Zaforteza y al republicano Sr. Amengual.

Ha llamado estos días la atención de la personas inteligentes un magnifico sillón construido en esta ciudad con destino al despacho de nuestro queridísimo amigo D. Antonio Maura, diputado á cortes por esta provincia, y que, como es sabido, tiene su residencia en Madrid, en donde ejerce la abogacia.

Esta riquísima pieza de arte, cuyo dibujo se debe á la reconocida inteligencia y buen gusto del escultor D. Antonio Vaquer, tambien, estimado amigo nuestro, ha sido montada en los talleres de ebanistería de D. Domingo Fontirroig y tallada por el no menos entendido escultor D. José Roselló, de modo que al examinarla atentamente no se sabe que admirar más si la primitiva concepción del artista que puso sobre el papel un prodigio de belleza ó el primoroso trabajo de sacar de unos trozos de toscos nogal una obra de un mérito tan sobresaliente.

Todo es allí exquisito, desde los delicados filetes que orillan los adornos y el esbelto perfil de su elegante perimetro hasta la finísima labor de los monstruos rapantes, que corman el respaldo y la extremidad de los brazos. No hay un solo detalle que no haya sido perfectamente estudiado y ejecutado perfectamente.

El efecto, la impresión que este mueble produce en los que le ven, no se parecia en nada á la que produciría un sillón regio, recubierto de doradas molduras y artesones, damascos y recamos de oro, nada de eso: en éste de que habla-

mos no se perciben ni vestigios ni reminiscencias de aquella majestrad teatral que empalaga, que emboba al vulgo da por resultado y la indiferencia entre los que aman el arte únicamente impulsados por en sentimiento de la estética. Aquí se ve solamente la sencillez que encanta y el primor que conmueve.

Honor á los artistas que han concebido y ejecutado obra de tanto mérito y no menor honra para la persona á cuyo servicio se destina.

Ayer por la mañana á las doce en la Iglesia Catedral se cantó un solemne *Tedeum* en acción de gracias por haber tomado posesion del Gobierno de esta Diócesi el nuevo obispo Ilmo. Sr. Cervera, valiéndose de su apoderado D. Teodoro Alcover, Decan del Cabildo. Con este motivo acudieron al espresado templo, comisiones de la Exma. Diputación provincial y del Exmo. Ayuntamiento, como tambien el clero parroquial y el capitán general de estas islas Sr. Golfín acompañado por un numeroso séquito de gefes y oficiales correspondientes á los cuerpos de esta población.

Ayer por la noche la música del Regimiento de Mindanao no tocó en el paseo del Borne, á consecuencia de estar ajustada, segun nuestras noticias para tocar en el pueblo de Valldemosa donde se celebraba la ya anunciada fiesta.

Esta mañana trascurrida la temporada de vacaciones, han vuelto á abrirse las escuelas municipales de esta ciudad.

Ha sido nombrado comandante general subinspector de estas Islas, el Brigadier de artillería D. Juan Lazarte.

Hemos recibido el cuaderno 18 de «Los Huérfanos» novela sociológica de D. Ubaldo Romero Quiñones, publicada por la «Unión Obrera Balear».

El sábado llegó á esta ciudad D. Carlos Descole representante de una Empresa que en Barcelona se dedica á empedrar con adoquines de madera las calles y plazas públicas. Su objeto es tratar con el Ayuntamiento de esta ciudad á fin de verificar algunos ensayos en Palma. Dejó en nuestra redaccion una memoria impresa sobre esta clase de trabajos, que tendremos el gusto de leer atentamente.

En nuestro puerto se encuentra fundeado el vapor frances *Ville de Marseille*.

Ayer por la mañana en la calle de Palacio junto á la de la Almudayna un burro que era condeuido por un payés cayó con tan mala suerte, que fué necesaria ruda faena y cosa de una hora para levantarlo.

Se encuentra en esta ciudad el Reverendo P. Anastasio Borrás, Comisario general de los Carmelitas Calzados en España.

Ha venido acompañado del P. Roselló, natural de esta ciudad, ambos con objeto de pasar unos pocos días en compañía de sus familias.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

El viernes fundearon en este puerto el pailebot «Salvador» capitán D. José Jofre, procedente de Marsella, con cargamento de trigo; el laúd «San Rafael» patron D. Bartolomé Mátas, de Valencia, con frutos del país; el laúd «Eusebio» patron D. Mignel Cunill, de Santa Pola con patatas; el vapor danés «O. B. Suhr» capitán D. Andreas Möller, de Copenhague con 3 pasajeros y alcohol; el laúd «Virgen del Carmen» patron D. Bartolomé Pascual, de Santa Pola, con patatas; el bergantin goleta «Mercedez» capitán D. Jaime Gazá, de Alicante, con carbon; y la corbeta «Antonito» capitán D. Eugenio González, de Cardiff, con carbon.

Se despacharon el vapor danés «O. B. Suhr» capitán D. Andreas Möller, para Barcelona, con 3 pasajeros y alcohol; y el pailebot «Margarita» patron D. Martín Pons, para Ciudadela, con efectos.

EN VALDEMOSA.

Concurridísima como en su primitivo periodo estuvo ayer la fiesta de la ex-Cartuja de Valldemosa.

Funcion lucidísima por la mañana en la elegante iglesia, que albergó un día la severa comunidad, distinguiéndose varios aficionados al canto.

Por la tarde entre otras diversiones se organizaron carreras de muchachos y caballos que amenizó la música del regimiento de Mindanao: en las de caballos se disputaron los tres premios ofrecidos por las simpáticas señoritas que veranean en aquel delicioso sitio, los Sres. Golfín, que montaba un caballo tordo propiedad de D. Guillermo Cañellas; Martínez de Hervás con su jaca alazana y Morey que montaba un hermoso tordo claro propiedad de D. Martín Pou.

Despues de regresar de las carreras en las que no hay que lamentar percañe alguno, empezó el baile de boleros y jota en la plaza de los tilos y á las nueve se abrió el hermosísimo salon de la casa que allí posee el Sr. D. Juan Sureda, en el que tuvo cabida lo más escogido de aquella sociedad.

Allí vimos al Excmo. Sr. Golfín, Capitán general de estas islas, con su familia, al Sr. Intendente, á los señores de Campaner, de Comasema, de Pou, de Moragues, de Tenorio, de Fortuñy, de Montaner, de Alomar, de Mateu, de Fuenmayor, Gual de Torrella, Truyols, Salom, etc., etc. pues no es posible recordar el número, distraida nuestra imaginación con tanta niña bonita.

El bajo Sr. Planas que hace pocos años emprendió la carrera del *bel canto* nos hizo convencer de los adelantos que en ella ha experimentado. Dijo una romanza de la ópera *Don Carlo* con una afinación y gusto exquisitos; su hermosa voz obedecía maquinaalmente al impulso del corazon de un verdadero artista.

Un aplauso general contestó al final de la última nota.

Despues cantaron un duo del *Faust* la Srita. Sureda (Pilar) y el Sr. Binimelis. Ambos están clasificados y por consiguiente, el duo salió sin un punto oscuro, terminando la reunión con baile que duró hasta las 12 y media. Durante la reunion el Sr. Sureda, de la distinguida manera que sabe hacerlo, obsequió á los convidados con un espléndido *buffet* en el que habia toda clase de ejemplares del extenso tratado de repostería y vinos de las mejores bodegas españolas y extranjeras.

Mucho sentimos que no se repitan en Mallorca, donde tantos elementos tenemos para ello, fiestas como la de ayer; pero, para que no se nos tache de descontentadizos mucho tenemos que agradecer al Sr. Sureda y á sus simpáticas hijas el delicioso rato que se nos proporcionó. P.

BOLETIN OFICIAL.

Extracto del número 3054 correspondiente al día de anteayer.

Gobierno civil de la provincia.—Circular transcribiendo otra del Director general de Beneficencia y Sanidad, sobre administración de las fundaciones benéficas.

Otra encareciendo á los alcaldes la persecucion de la pesca con dinamita.

Otro transcribiendo Reales órdenes dando distribución al personal de ingenieros de Minas segun nueva organización de servicios.

Otra transcribiendo Reales ordenes sobre servicios del personal de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos.

Hacienda.—Relacion de pagarés que vencen en Setiembre á los compradores de bienes nacionales.

El cese de un dependiente de consumos.

Distribución de distritos entre los inspectores de la contribución industrial.

Ayuntamientos.—El de Palma anuncia nueva subasta para contratar suministro de materiales destinados á obras por administración.

El de Maria publica acuerdos tomados de Enero á Juño exclusivos, de este año.

Audiencia.—Anuncia exámenes de procuradores, para Octubre próximo.

Juzgados.—El del Distrito de la Izquierda, en Córdoba, llama á Juan Carrasco Hove.

El de Mahon cita á las ausentes Francisca Torrent y Mariana Caballer en autos declarativos de menor cuantía.

Fiscalías.—La de Marina de Ibiza llama á las personas interesadas en un Bric-

barca que se encontró sumergido en aquella costa el 9 de Febrero, y se cree llamarse *Rosa Capurro*.

Administración militar.—Por la Comisaria de guerra de Mahon se anuncia subasta para contratar la limpieza de cloacas y pozos negros de aquella plaza.

En ese número se reparte el indice de lo publicado durante el mes anterior.

Sres. Scott y BOWNE.

Madrid 15 enero 1886.

Muy Sres. míos: He usado la *Emulsión Scott* en el tratamiento de las *dermatosis escrofulosas benignas* y en el *lupus* con resultados más ventajosos que con el aceite de hígado de bacalao.

También me ha dado buenos resultados en la *escrófula ósea* con ó sin *carries* en los huesos.

De Vds. atto. s. s.

Dr. JOSÉ EUGENIO OLAVIDE.

Médico del hospital de San Juan de Dios.

TRIANGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 4 á las 10'30 m.

La Gaceta publica el decreto para que se admitan las mercancías Inglesas con certificados de origen expedidos por el «Collector of Costonis» en las aduanas españolas.

Madrid 4 á las 10 m.

Continua la huelga de albañiles en Barcelona.

Anúnciase huelga de carpinteros para el lunes.

Las Sociedades cooperativas todas socorren á los huelguistas.

Madrid 4 á la 1'30 t.

En la última extracción de la Lotería han resultado premiados los siguientes números 15740, 7355, 2863, 192, 15282, 11111, 3558, 2478, 5287, 11551, 13712, 7091, 8419, 922, 6222, 2018.

Madrid 4 á las 5'15 t.

Los periodistas italianos visitaron el Palacio Real, acompañándolos redactores del «Progreso» y otros periódicos: despues, marcharon á Aranjuez.

El Sr. Moret está levemente enfermo.

Madrid 4 á las 8 n.

Circula el rumor de que D. Carlos está enfermo de cuidado.

El Sr. Sagasta continuará en la Granja, saliendo el Sr. Moret el lunes para Escoriza.

48 interior 60'70.

Madrid 5 á las 6'30 t.

Telegrafian de Bucharst que ha abdicado el príncipe Alejandro.

Es inexacto que regrese la Corte en la semana próxima.

El ministro de Italia ha conferenciado con el Sr. Moret.

Madrid 5 á las 10 n.

En las elecciones para diputados provinciales en Madrid han triunfado nueve adictos y tres republicanos de la coalición.

En Buarte (Pamplona) una chispa eléctrica ayer produjo un muerto.

Madrid 5 á las 10'15.

Confírmase que ha fracasado la reunion que en Guetari (Francia) debia presidir el Sr. Ruiz Zorrilla.

Los ministeriales niegan que se trate de jubilar al presidente del Tribunal Supremo, para reemplazarle el Sr. Montero.

Madrid 6 á las 5'45.

El príncipe Alejandro ha fundado su abdicacion en que preferia sacrificar su persona á ver su patria invadida por el ejército ruso, prometiendo ser fiel soldado á la independencia nacional; propuso que designasen un ministerio regencia.

El ministerio se retiró sin acordar.

Mencheta.

BALEARES

VENTA A PLAZOS

BARCELONA

EN LAS BALEARES

UNICO AGENTE AUTORIZADO

PLAZOS

VENTA A PLAZOS

BANQUE SPECIALE DES VALEURS A LOTS

SIERGE SOCIAL, 4 RUE MILTON, PARIS.

VENTA A PLAZOS

à la par y al cambio de la Bolsa de Paris de Obligaciones con lotes ó primas de amortizacion

DEL **CRÉDIT FONCIER DE FRANCE** VILLE DE PARIS etc., etc.

AGENCIAS. Bruselas-Lyon-Roma.

SUCURSAL ESPAÑOLA

CALLE DE CLARIS, NÚM. 15, BARCELONA.

DIRECTOR MR. A. SCHLOSSER.

AGENCIA DE LAS BALEARES

Calle de la LUZ, número 2, principal, PALMA.

DIRECTOR BERNARDO GARAU Y GOMEZ.

LA MARGARITA EN LOECHES

ANTIBILIOSA, ANTIHERPÉTICA, ANTIESCROFULOSA, ANTISIFILÍTICA Y RECONSTITUYENTE.

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra. No confundir la botella de La Margarita con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

En competencia La Margarita con todas las similares ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposición internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea

El único gran diploma de honor

concedido a las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni después.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que La Margarita de Loeches es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y la única que contengan carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tiene las aguas La Margarita más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expesa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde se dan todas explicaciones.

VILANA Y COMPAÑIA-BARCELONA.

SUCURSAL EN PALMA DE MALLORCA:

3, Plaza Copiñas, 3.

A PLAZOS desde una peseta semanal.

40 POR 100 DESCUENTO AL CONTADO.

CAMAS, CUNAS Y SOMMIERS.

3, Plaza Copiñas, 3.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda esdres perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifican la sangre é impiden el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el tratamiento de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene empezar que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Las instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Prof. J. Holloway, 532, Oxford-street, Londres.

EMULSION DE SCOTT

de Aceite Puro de HÍGADO de BACALAO CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, mas las de los Hipofosfitos.

- Cura la Tisis.
- Cura la Anemia.
- Cura la Debilidad General.
- Cura la Escrófula.
- Cura el Reumatismo.
- Cura la Tos y Resfriados.
- Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos mas delicados.

Alquiler.

Estan para alquilar los grandes almacenes de la calle de Troncoso con entradas por dicha calle, por la de la Campana y por la plaza de San Francisco. Dichos almacenes son los que han estado destinados á depósito de maderas y tablones. Dirigirse á su propietaria que vive en el saguan n.º 4 de dicha calle de Troncoso. 40

Baratísimo.

Se vende un caballo y un carretón, tanto junto como separado. En esta imprenta darán razon.

Anuncio.

En la calle de Apuntadores número 48, primer piso, se admitirá á uno ó dos huéspedes tanto con asistencia como sin ella. En la misma casa tambien hay una sala con alcoba amueblada para alquilar.

VIAJE DE RECREO

Á LAS MARAVILLOSAS CUEVAS DEL DRACH, término de Manacor;

IDA Y VUELTA EL MISMO DIA.

PRECIO DE ENTRADA:

De una hasta cinco personas, 7 pesetas 50.

Por cada persona de aumento, 1, 50.

El guia de las Cuevas vive calle de Artá; Manacor. 45

Viajes á Cette

El vapor BELLVER saldrá de este puerto para el de CETTE el sábado 4 del corriente y efectuará un segundo viaje el martes 14 del corriente.

Admite carga y pasaje para ambos viajes.

Se despacha calle de la Victoria 14. Consignatario en Cette D. Bartolomé Tous.

Alquileres.

En la calle de Vilanova hay una algorfa para alquilar; en el horno del mismo nombre informarán. 6